
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data mercoledì 18 dicembre 2024, alle ore 10:50 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Terza Commissione ‐ Seduta del 18‐
12‐2024 ‐ ore 10,30" dell'organo Terza Commissione ‐ Lavori Pubblici ‐ Territorio e Ambiente ‐ Riserve ‐ Nettezza Urbana ‐ Ecologia..
Presiede la seduta Consigliere ORLANDO Leonardo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Alle ore 10:50, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Buongiorno colleghi, buongiorno segretario.

Oggi 18 dicembre 2024 sono le ore 10.50.

Chiedo al segretario che tra l'altro oggi è il suo compleanno e lo diciamo a microfono e gli facciamo gli auguri"

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"ufficialmente di chiamare all'appello dei presenti.

Grazie."

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Grazie"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"signor Presidente, grazie doppie.

Milazzo Vito presente, Orlando Leonardo, eh scusate, Milazzo Vito assente, Orlando Leonardo presente, Di Pietra Gabriele assente, Cavasino Pietro presente, Coppola Flavio presente,
Di Girolamo Gaspare presente, Gennaro Sanna assente, Bonomo Giancarlo assente, Passalacqua Gaspare assente, Titone Vanessa presente, Vinci Antonio presente.

Risultano presenti all'appello 6 consiglieri su 11.

Raggiunto il numero legale la seduta è valida.

E allora, come eravamo rimasti nell'ultima seduta, Insieme al segretario abbiamo provveduto ad inviare una richiesta al dirigente del settore lavori pubblici e al dirigente del settore
servizi finanziari dottor Filippo Angileri e per conoscenza al dirigente dei settori lavori pubblici l'architetto Rosa Gandolfo e al presidente del Consiglio Sturiano.

così come stabilito nel corso della seduta della commissione lavori pubblici tenuta sin data 16 dicembre 2024, si chieda alla signoria sua l'invio delle fonti di finanziamento relative al
programma triennale 2025‐2027 per la prima annualità.

Non è prevenuto il riscontro a questa nota inviata con il protocollo numero 118.780 slash 2024 del 16‐12‐2024.

Allora a questo punto incardiniamo noi il punto inerente al programma triennale delle opere pubbliche.

Iniziamo leggendo la delibera di giunta trasmessa per l'adozione dello schema del programma triennale dei lavori pubblici 2025‐2027, del programma triennale dei servizi e delle
forniture 2025‐2027, nonché dei relativi elenchi annuali."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Allora ho ripristinato di nuovo il microfono perché abbiamo difficoltà con il tasso di accensione per per sospendere l'intervento.
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Ha chiesto di intervenire il"

Prende la parola Consigliere Pietro CAVASINO:

"collega Piero Grazie Presidente, grazie Segretario.

No Presidente, soltanto sono d'accordo sull'iter che lei ha individuato, cioè quello di procedere alla lettura della proposta deliberativa, però proprio per evitare ritardi o perdite di
tempo, come ogni anno noi chiediamo l'elenco delle fonti di finanziamento, quantomeno della prima annualità, Non so se è il caso, magari anche informalmente, di contattare la
dirigente per fare modo di avere questo elenco e fare modo di avere un dibattito, un'analisi dell'atto deliberativo più"

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"concreto e più costruttivo."

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Grazie."

Alle ore 10:55, si unisce alla seduta Consigliere Giancarlo BONOMO.

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Grazie a te Piero.

Non mi costa nulla.

Comunico che alle ore 10.55 è entrato il collega Bonomo.

fare una telefonata al dirigente Angileri e alla dottoressa Rosa Gandolfo per accettarci se già stanno iniziando a lavorare su questo elenco annuale oppure già dovrebbe essere pronto,
perciò dovrebbero soltanto trasmetterlo."

Alle ore 10:57, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Chiamo il dottor Angileri e vediamo che cosa mi dice.

Presidente diamo atto a verbale che alle ore 10.56"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"entra il consigliere Gabriele Di Pietra.

Intanto nell'attesa, come da te richiesto Piero, ho chiamato Filippo Angeleri che ci sta inviando la parte del bilancio relativa alla prima annualità, relativo al programma triennale
delle opere pubbliche.

Diamo lettura della proposta di giunta Per quanto riguarda l'adozione dello schema del programma triennale dei lavori pubblici 2025‐2027, del programma triennale dei servizi e
delle forniture 2025‐2027 nonché dei relativi elenchi annuali.

L'anno 2024, il giorno 26 alle ore 16.20 del mese novembre, nella sala delle adunanze, si è riunita l'aggiunta comunale sotto la presidenza del sindaco onorevole Massimo Vincenzo
Grillo.

eseguito l'appello, risultano presenti tutti gli assessori, tranne l'assessore in Cardia.

Partecipa alla seduta il segretario generale dottor Andrea Giacalone.

Il Presidente, riconosciuto la validità dell'aturanza, dichiara aperta la seduta e fa dare lettura della proposta di deliberazione proposta dal settore lavori pubblici su iniziativa
dell'assessore che risulta essere del seguente tenore sulla quale sono stati espressi i pareri previsti dalla legge regionale 4891 di ricepimento della legge 142 sbarra 90 ex articolo 12
legge regionale 30 del 2000.

Premesso che...

Vabbè, premesse, premesse, premesse, andiamo tutta avanti con i premessi."

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Detto questo colleghi, rilevato che sono stati definiti e quantificati i fabbisogni dell'ente, le esigenze della collettività nonché la rimodulazione delle priorità degli interventi che
possono essere soddisfatti nel triennio 2025‐2027 con l'esecuzione di lavori ed opere pubbliche, l'ufficio tecnico di concerto con l'amministrazione comunale ha preposto, l'ha legato
Schema di programma triennale opere pubbliche 2025‐2027.

L'elenco dei lavori da avviare nella prima annualità e il programma triennale di acquisizione di beni e servizi 2025‐2027.

Considerato che il programma triennale è redatto ogni anno, scorrendo l'annualità pregressa e aggiornando i programmi precedenti approvati, preso atto che sui modelli individuati
del presente allegato I.5 al decreto legislativo numero 36‐2023 sono state predisposte le schede del programma triennale delle opere pubbliche che individuano gli interventi da
inserire nel programma annuale e triennale 2025‐2027, nonché le schede del programma triennale degli acquisti di beni e servizi che individuano gli interventi da inserire nel
programma annuale e triennale 2025‐2027.

Dato atto che detti schemi si combongono dei sequenti elaborati a quadro delle risorse necessarie alla realizzazione dei programmi previsti dal programma articolato per annualità e
fonte di finanziamento.

L'allegato A non c'è la fonte di finanziamento, è giusto collega Di Pietro? La scheda E che è la prima annualità.

La prima annualità? Perciò Infatti la scheda è i lavori che compongono l'elenco annuale con l'indicazione degli elementi essenziali per la loro individuazione.

la fonte di finanziamento che sta arrivando presumo segretario.
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Vabbene detto questo poi ci sono tutta una serie di ricami visto e considerato si propone per la democrazione in premessa di adottare ad esenza dell'articolo 37 del grado legislativo
36 2023 lo schema del programma triennale dei lavori pubblici 2025‐2027.

Certamente prego collega Di Petra."

Interviene Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"Segretario dia la parola al collega Di Petra grazie.

Presidente Orlando.

Allora una sola richiesta giusto per raccogliere quanti più elementi possibili per un approfondimento più dettagliato.

Considerato che dopo una lettura veloce della scheda E allegato 1 ovvero l'elenco degli interventi ricompresi nell'elenco annuale appare ai miei occhi un elenco più spoglio rispetto a
quello dello scorso anno, gradirei se possibile l'allegato 1 della scheda D o l'allegato 1 della scheda E del programma triennale 24‐26 al fine di poter anche fare un confronto e
comprendere quali voci hanno subito una modifica, quali invece restano.

Giusto per capire anche le necessità e le motivazioni che hanno portato gli uffici a determinare somme e interventi differenti.

Quindi se è possibile Presidente, dato che l'ufficio della Segreteria sta procedendo con la stampa dell'elenco riportante alle fonti di finanziamento degli interventi della primanualità
del programma triennale 25‐27, se è possibile stampare anche quest'ulteriore allegato che di sicuro sarà nell'archivio"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"del secondo piano così da poter approfondire meglio.

Grazie.

Segretario, se magari si può staccare un attimo lei.

No, no, per l'altra richiesta avanzata dal collega Di Pietra, perché si tratta dell'allegato 1 e 2 dello scorso, del precedente piano triennale."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA che dichiara:

"Sì, segretario, la parola al collega Di Pietra.

Grazie presidente, mi sembra doveroso, io non ero ancora in commissione, mi volevo unire alla cordialità e all'affetto mostrato all'intera commissione nei confronti del segretario
Giancarlo Marino e Morsello"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"per gli auguri di compleanno.

Grazie."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"Buon venuto di silenzio."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Io stavo ultimando la lettura della delibera anche se abbiamo saltato un po' di viste e considerati.

La delibera è stata firmata dall'onorevole Massimo Grillo, sindaco della città, e dal segretario"

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"generale Andrea Giacalone.

Collegati Petre, io partirei appunto nell'attesa che arrivano queste stampe dalla scheda E, programma triennale dei lavori pubblici 2025‐2027 dell'amministrazione comunale di
Marsala e interventi ricompresi nell'elenco annuale.

Siamo in attesa, il segretario ha già provveduto a chiamare la collega dell'ufficio di presidenza per farsi stampare...

Che cosa? sì e serve anche la gli interventi ricompresi nell'annualità del precedente"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"programma triennale

duemila e venticinque Andiamo avanti con la lettura del legato della scheda E del programma triennale dei lavori pubblici.

Iniziamo con la lettura degli interventi.

Collega Coppola, sono stati messi manutenzione ordinarie, strade e marciapiedi.

Il responsabile del procedimento è Parrinello.

L'importo per l'annualità prevista è di 100.000 euro.

Finalità CPA, strade e marciapiedi.

100.000 euro ereditato dalla scheda D.

poi c'è importo intervento ereditato da scheda d 300.000 euro manutenzione ordinaria di tipo edile scuole di pertinenza giacomarro 200.000 euro Manutenzione ordinaria degli
immobili, degli impianti comunali e dei teatri comunali, biblioteca e complesso San Pietro,"
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Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"Stefano Pipitone, 150 mila euro."

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Manutenzione ordinaria impianti di pubblica illuminazione di impianti semaforici 100.000 euro.

Manutenzione ordinaria rete idrica opere ed impianti 250.000.

Manutenzione sordinaria rete idrica opere e impianti 200.000 euro.

Ci sono due voci uguali.

manutenzione ordinaria, rete idrica, opere e impianti 250.000 euro, intervento nella scheda D che dovremmo vedere 750, l'altro manutenzione straordinaria, rete idrica e opere e
impianti 200.000 euro, scheda D 600.000 euro."

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Presidente approfitto della pausa per inserire a verbale che alle ore 11"

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"e 18 è uscito il consigliere Antonio Vinci.

Manutenzione straordinaria in pianti sportivi 200.000 euro.

Manutenzione straordinaria sedi e viare, banchine e marciapiedi del centro urbano sud e nord 450.000 euro.

Secretario,"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"io ho bisogno della penna della Commissione."

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Colleghi...

E allora...

il primo punto è manutenzione ordinaria strada e marciapiede cento mila euro ce lo ritroviamo manutenzione ordinaria strada e marciapiede non c'è scritto per tutta Maesalo senza
tutta Maesalo ce lo ritroviamo certo sì sì certo no chiostra i cento mila euro siccome poi sotto ci ritroviamo manutenzione straordinaria di banchine, strade e marciapiedi.

Ora c'è sempre quel dubbio quali sono gli interventi che loro fanno e dove sono gli interventi? Quale è la parte ordinaria e quale è la parte straordinaria? E' importante anche la
Capodumave, quattro anni che sono qui e hanno la Capodumave.

Perché non lo so qual è l'ordinaria e qual è la straordinaria."

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Sempre nella prima annualità.

Andiamo avanti.

E allora, manutenzione sardinaria di tipo etere nelle scuole di pertenenza comunale 300.000 euro, manutenzione sardinaria impianti scuole di pertenenza comunale 100.000 euro,
manutenzione sardinaria di tipo etere degli immobili degli impianti comunali ed ideali comunali 100.000 euro.

Manutenzione estraordinaria ed efficientamento degli impianti degli immobili comunali 100.000 euro.

Manutenzione estraordinaria impianti di pubblica illuminazione e impianti semaforici 450.000 euro.

Revisione e prese idriche della rete comunale 100.000 euro.

lavori di manutenzione sordinaria degli immobili dell'acquedotto comunale 100.000 euro, manutenzione sordinaria sostituzione di tratti di rete fognaria nel centro comunale 150.000
euro.

Collega Di Pietra, dobbiamo, secondo me, fare prendere il computer e fare come lei quando era Presidente, degno Presidente di questa Commissione un programma, un file in Excel e
separare i vari interventi per settore, per intervento, perché per quanto riguarda strade, manutenzione di strade, marciapiedi, ce ne sono diversi.

Per quanto riguarda il settore dell'acquedotto, anche qui traprese, revisione rete idrica, manutenzione ordinaria e sordinaria, pozzi, acquedotto, sono variati interventi."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA che dichiara:

"E chiedo di intervenire il collega Di Pietra, prego.

Grazie, c'è un solo C'è un solo problema.

che è il più grave secondo me, che è da quanto riferito dalla dirigente durante l'ultima approvazione del programma triennale a seguito dell'emanazione del nuovo codice degli
appalti e riforma di altra normativa fino a poco tempo fa vigente, l'amministrazione, quindi gli uffici, non sono obbligati a allegare agli interventi della prima annualità nemmeno lo
studio di fattibilità.

Di conseguenza, a differenza di quando noi, Presidente Orlando, chiamavamo in audizione tutti i singoli RUP per farci spiegare, li vedevamo in quel monitor, i singoli progetti, gli
elenchi degli interventi che andavano a realizzare con Ordinaria, con Straordinaria, non esistono più.

Paradossalmente tutti questi interventi che noi stiamo leggendo non hanno a loro supporto nessun documento, nessuno studio di effettività che possa fornire a noi le indicazioni sugli
interventi che verranno realizzati.
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e fino allo scorso anno, fino a due anni fa, a dire il vero, quando si parlava di manutenzione ordinaria e mancava il progetto, lo studio di effettività, gli uffici giustificavano la
mancanza di questo studio in quanto manutenzione ordinaria e quindi serviva per, scusate ho fatto confusione, a volte per l'ordinaria, a volte per la straordinaria, giustificavano la
mancanza dello studio a supporto per l'imprevedibilità dell'intervento da andare a realizzare.

Un esempio su tutti, la manutenzione straordinaria scuole, l'immobile della scuola a differenza di qualsiasi altro edificio che può essere delimitato e quindi vietato l'accesso nello
stesso la scuola deve stare sempre aperta salvo eccezioni particolari di conseguenza nel momento di una necessità straordinaria improvvisa con quelle somme subito si andava a
intervenire di conseguenza c'erano degli interventi non prevedibili e noi come Commissione li giustificavamo queste eccezioni.

Oggi con questa riforma nessun intervento a uno studio di fattibilità su portosalvo.

Gli interventi che sono previsti con fonte di finanziamento finanziamento nazionale, regionale, PNRR, fondi comunitari che quindi per il Comune candidarsi nella maggior parte dei
casi ha già dovuto presentare della documentazione a supporto,"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"per tutti gli altri

non vi dovrebbe essere nulla."

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Io rispetto le leggi, rispetto tutto, è giusto l'osservazione che faceva il collega Di Pietra riportata dalla dirigente ma per una questione di interesse personale vorrei poi, qualora ci sia
la possibilità e la Commissione lo condivide, ascoltare i vari dirigenti e il RUP per capire quali potrebbero essere secondo loro le priorità e quali potrebbero essere quelle che invece
possono attendere l'approvazione del bilancio e potere fare un intervento più consistente per la risoluzione di eventuali problemi."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"sì sì Proveduto a chiamare l'architetto Rosa Gandolfo che è il dirigente del settore lavori pubblici.

Ho chiamato anche la posizione organizzativa Mimmo Parrinello per quanto riguarda gli interventi relativi a strade marciapieta e pubblica illuminazione.

Prima non mi aveva risposto, poi mi ha risposto, ho provveduto a chiamare anche il segretario generale che mi consigliava di mandare un invito ufficiale di convocazione alla
dirigente inerente il programma triennale delle opere pubbliche Per quanto riguarda la prima annualità, perciò la prego di redigere una richiesta di convocazione alla dirigente
Gandolfo per la prima seduta utile che abbiamo, credo che sia il 23 alle ore 10.30.

Quando sarà la prossima commissione lavori pubblici? Alle ore 12.

lunedì alle ore 12 perché senza il supporto degli uffici tecnici non possiamo andare avanti con quello che è l'iter della prima annualità.

Perciò già dapprima sentiamo subito la dirigente e poi successivamente tutti i vari group e direttore dei lavori di ogni singolo intervento.

Detto questo ci sono colleghi che chiedono di intervenire No, non essendoci altri colleghi che chiedono di intervenire, la seduta alle ore 11.36 viene chiusa."

Alle ore 11:36, lascia la seduta Consigliere Gaspare DI GIROLAMO.

Alle ore 11:36, si unisce alla seduta Consigliere Gaspare DI GIROLAMO.

Alle ore 11:36, lascia la seduta Consigliere Gaspare DI GIROLAMO.

Alle ore 11:37, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 11:37, si unisce alla seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 11:37, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Grazie e buona continuazione a tutti.

La seduta termina alle 11:37.
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